



Alberto Aguilar



OPINIÓN

NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES

ALBERTO AGUILAR

## Rubro del plástico recupera tamaño, crecerá 7% este año, *nearshoring* acicate y nueva ley

Un rubro, que más allá de su importancia se ha visto sometido a una enorme presión, es el del plástico.

Cierto, hay mucho por hacer por el cambio climático, pero en aras de ello se han cometido excesos regulatorios. En México simplemente hay 250 disposiciones legales en los 32 estados.

El 7 de noviembre iniciará la Feria del Plástico (Plastimagen) en el Centro Banamex de CIE de Alejandro Soberón. Es la más influyente de AL, tras 24 años de historia. De hecho es la 5ª global sólo superada por la de Alemania, EU, China e India.

Organizada por Tarsus de José Navarro, durante 4 días unas 900 empresas expondrán las novedades vinculadas a 1,500 marcas de 30 países. Se espera un aforo de 35,000 personas.

Mucho de que platicar. Simplemente a la asociación del rubro, la Anipac que preside Aldimir Torres, tocará referirse a la economía circular.

La industria del plástico ya recuperó los 6.7 millones de toneladas de producción anuales, tras la caída del 2% en 2020.

Vaya este 2023, con todo y la incertidumbre generada por las políticas públicas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, se espera crecer 7%.

Torres Arenas hace ver que hay muchas inversiones recientes por el "nearshoring". La misma Tesla de Elon Musk generará demanda. Plastimagen por sí misma propicia cada dos años ventas.

Si bien con el Covid-19 muchas compañías desaparecieron, otras han llegado por las oportunidades. Hablamos de 5,200 firmas, en un 80% pymes.

De ese universo 45% están en empaque, 25% consumo, 12% construcción, 6% eléctri-

co-telecomunicaciones, 6% automotriz, 3% agrícola y 3% en medicamentos.

En 2024, pese al ruido electoral, no se cree que haya una afectación. La Anipac proyecta un avance del 5%, máxime que muchos materiales de promoción política son de plástico.

Un tema nodal es la Ley de Economía Circular que ya aprobó el Senado. Es de los pendientes con lo diputados en este periodo de sesiones, aunque no hay muchas expectativas por la falta de celeridad del poder legislativo. Claro que sería importantísima, considerándose que el marco legal actual data del sexenio de Vicente Fox y ni siquiera opera.

Como quiera el plástico viento en popa.

### **SOBREVENTA DE AEROLÍNEAS SE AGRAVARÁ POR AICM Y URGE REGULAR**

Aunque el asunto llegó incluso a la SCJN, urge poner orden en la sobreventa de boletos de las líneas aéreas. Recurrente en la operación cotidiana de Aeroméxico de Andrés Conesa, Volaris de Enrique Beltranena y Viva de Juan Carlos Zuazua. Pero además la práctica se agravará con la reducción de operaciones en el AICM en detrimento de los pasajeros. Ya hay iniciativas puntuales en el Congreso que buscan modificar la Ley de Aviación para pertrechar a los usuarios. Veremos.

### **GRÁFICAS CORONA LOGRA CERTIFICACIÓN PARA ALTA SEGURIDAD**

Una firma que en su ámbito no requiere de presentaciones es Gráficas Corona que fundó en los 90's Juan Estrada Hernández. Factura unos 45 mdd, más que toda la industria de ese giro atomizada en la colonia Algarín en la Cuauhtémoc. Resulta que acaba de lograr la certificación ISO 14298 para impresos de alta seguridad



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**El Sol de México**

PP-16

03/10/2023

OPINIÓN

en documentos del sector público y privado que por ningún motivo pueden ser falsificados o alterados. La herramienta se suma a otras 7 certificaciones que la ubican con un alto estándar.

#### **COINCIDEN EXPERTOS: FINANZAS PÚBLICAS MÁS PRESIÓN EN 2024**

También en la encuesta de expectativas de Banxico de **Victoria Rodríguez**, los expertos mostraron su preocupación por los mayores riesgos en materia de finanzas públicas para 2024. Proyectan un déficit económico del 4.90 del PIB vs 3.50 del 2023, en tanto que los requerimientos financieros pasarían de 3.90% del PIB de este año a 5.40% el próximo por el Paquete Económico de SHCP de **Rogelio Ramírez de la O**.

@agular\_dd

albertoagular@dondinero.mx